

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 06 de julio de 2011

---

## EDUCACIÓN

**Estatal:** Cinco preparatorias de la UAEM cuentan con espacios disponibles

**Nacional:** Presenta la supercomputador Horus; analiza sismicidad profunda de México

**Internacional:** Anuncia Sebastián Piñera un fondo de 4 mil millones de dólares para la educación chilena



## SALUD

**Estatal:** Crean programa para proteger barrancas

**Nacional:** Acepta la Ssa desabasto intermitente de vacunas; IMSS e Issste, también con retrasos

**Internacional:** Contaminación de Asia frena calentamiento global

## ECONOMÍA

**Estatal:** Reinvertió Unilever 80 millones de euros

**Nacional:** El actual crecimiento de México no resolverá la pobreza: FMI

**Internacional:** Hay 650 mil norcoreanos en riesgo de morir de hambre si no llega ayuda urgente; Seúl condiciona auxilio

## POLÍTICA

**Estatal:** Exigen a SEDESOL se cumpla con acuerdos

**Nacional:** IMSS va contra la evasión patronal

**Internacional:** Chávez encabeza por tv actos de los 200 años de la independencia de Venezuela

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Cinco preparatorias de la UAEM cuentan con espacios disponibles*

Únicamente cinco de las once unidades académicas de nivel medio superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuentan con espacios disponibles que ofertar en la segunda convocatoria cuyo registro en línea se inicia a partir de hoy. El departamento de selección y admisión dio a conocer que las unidades académicas con lugares disponibles en el nivel medio superior son la Escuela Preparatoria Vespertina 1, la Escuela Preparatoria 2, la Escuela Preparatoria de Tres Marías, la Escuela Preparatoria de Puente de Ixtla y la Escuela de Preparatoria de Tlaltizapán.

**La Unión de Morelos**, p.21, (Salvador Rivera).

### *Inician vacaciones de personal académico de la UAEM*

Inició en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el periodo vacacional intersemestral de verano para trabajadores académicos del nivel medio superior y superior, mientras que para el personal administrativo el periodo vacacional es a partir de la próxima semana. La fecha de regreso es el lunes 15 de agosto, fecha en la que ambos niveles inician el ciclo escolar, mientras que para los trabajadores concluye el 3 de agosto próximo.

**La Unión de Morelos**, p.21, (Salvador Rivera).

### *Analizan requisitos de aspirante a la FEUM*

A más de un año de que no haya un representante de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), se espera que el Pleno del Consejo determine los lineamientos para que los aspirantes se puedan registrar como candidatos y concursen en las elecciones, señaló el secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Señaló que, la semana pasada, en el Consejo Universitario, la Comisión Especial del Consejo del presentó una propuesta para que el pleno analizara la convocatoria, la discutiera y, en su caso, se aprobara la "Ruta Crítica", para llevar a cabo el proceso de elección del Comité Directivo de la Federación.

**Diario de Morelos**, p.6, (Edwin Gutiérrez).

### *Gira de Felipe Calderón; energía, desarrollo y educación, los temas*

El presidente Felipe Calderón Hinojosa y el gobernador Marco Adame Castillo, acompañados del secretario de Educación, Alonso Lujambio Irazábal, inauguran Unidad de Docencia II de la Universidad Politécnica de Morelos (Upemor), con la asistencia del alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón. En su charla con alumnos, profesores y padres de familia, Calderón Hinojosa dijo que hoy en México se están graduando, más de 90 mil ingenieros o técnicos cada año, más que en Alemania, Canadá y Brasil. "Jóvenes de Cuernavaca, Yautepec, Jiutepec, Emiliano Zapata y de Temixco, la verdad, prácticamente de todo Morelos, van a poder tener acceso a estudios superiores y, además, a estudios tecnológicos" (...) la Unidad de Docencia II en la Upemor fue construida con una inversión de 29 millones de pesos; permitirá la ampliación de la matrícula en dos mil estudiantes; cuenta con laboratorios de computo y tecnología de punta, 10 aulas, y una cabina de radio.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.9, (sin firma); **Diario de Morelos**, p.5, (Adriana Monje); **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Martín Sánchez) y **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Cesar Romero).

## Nacional:

### *Presenta la supercomputador Horus; analiza sismicidad profunda de México*

Científicos del Centro de Geociencias (CGeo) de la UNAM desarrollaron la supercomputadora Horus, la cual ayudará a estudiar y determinar la causa de la sismicidad profunda de México y conocer más a fondo el vulcanismo. La innovación tecnológica se encuentra instalada en el campus Juriquilla, Querétaro. "La máquina es única en su tipo y se compone de un conjunto de servidores de alto rendimiento conectados a una red de alta velocidad, indicó el especialista Vlad Manea.

**La Crónica**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=590127](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=590127) y **La Unión de Morelos**, p.36 y 37, (sin firma).

## Internacional:

### *Anuncia Sebastián Piñera un fondo de 4 mil millones de dólares para la educación chilena*

El presidente de Chile, Sebastián Piñera, anunció ayer un Gran Acuerdo Nacional de Educación, que incluye un fondo de 4 mil millones de dólares que serán extraídos del presupuesto fiscal, de un Fondo de Estabilización Económico y Social –por medio del cual Chile mantiene ahorrados unos 24 mil millones de dólares en el exterior– y de los excedentes del cobre, del que Chile es el primer productor mundial, todo ello tras las masivas protestas convocadas por estudiantes para exigir un mayor aporte fiscal a la enseñanza pública. También rechazó estatizar la educación, como exigen los estudiantes en las calles, y argumentó que ello constituye un grave error y daña profundamente tanto la calidad como la libertad de enseñanza.

**La Jornada**, p.26, (AFP).

### *Tomas de escuelas en Buenos Aires; protestan contra Mauricio Macri*

La manta estudiantil “Colegio tomado” volvió a alzarse este martes en los colegios María Claudia Falcone, Fernando Fader y Otto Krause, de Buenos Aires, en reclamo de mejoras en los presupuestos para la educación, becas, concluir obras y ofrecer almuerzos escolares por el gobierno de la ciudad, presidido por el empresario derechista Mauricio Macri, informó el diario Página/12.

**La Jornada**, p.26, (De la redacción).

### *Dan científicos salto gigantesco hacia la próxima generación de computadoras; la miniaturización de almacenamiento de datos se acelera*

Físicos ingleses y alemanes anunciaron que pudieron controlar el movimiento de olas de electrones, pero en lugar de utilizar la energía derivada de su carga eléctrica aprovecharon su giro interno o spin, con lo cual anunciaron un salto gigantesco hacia la computación del futuro la cual sería más rápida, transportaría más información y consumiría menos energía. “La ciencia nos ha acercado un paso más a la próxima generación de computadoras”, afirmó en un comunicado la Universidad de Cambridge, este logro científico, que fue realizado por un equipo conjunto de las universidades de Cambridge y de Muenster, Alemania, abre un nuevo horizonte para los fabricantes de computadoras cuando estaban a punto de alcanzar el límite de reducción de chips o microtransistores para cómputo, explicaron los científicos de dichas universidades.

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=590128](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=590128)

## SALUD

### Estatal:

#### *Crean programa para proteger barrancas*

El ayuntamiento capitalino, a través de la Regiduría de Protección Ambiental y la Asociación en Beneficio del Medio Ambiente, emprendieron el programa denominado Educación ambiental a favor de las barrancas de Cuernavaca, cuyo fin es el de crear conciencia en la ciudadanía respecto a la importancia que representan estas fracturas naturales para preservar el clima en esta ciudad. Hoy, en las instalaciones del Aula Ambiental ubicada en la Barranca de Amanalco, autoridades municipales encabezadas por la regidora Miryam Mar Vázquez Rizo, iniciaron este ambicioso programa que busca sumar esfuerzos entre sociedad y gobierno para trabajar desde el hogar y la escuela, en el cuidado y la preservación del medio ambiente.

**La Jornada Morelos**, (José Luis Garcitapia), [http://www.jornadamorelos.com/2011/7/6/municipios\\_nota\\_03.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/7/6/municipios_nota_03.php) y **El Caudillo de Morelos**, p.7, (Magnolia Velázquez).

### Nacional:

#### *Acepta la Ssa desabasto intermitente de vacunas; IMSS e Issste, también con retrasos*

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio Hernández Ávila, reconoció ante diputados y senadores que ha habido desabasto intermitente en la distribución de vacunas debido a una situación particularmente difícil de las empresas farmacéuticas, la mayoría trasnacionales, y propuso diseñar un programa específico y transparente de compras de inmunológicos, en el que participen además las secretarías de Hacienda y de la Función Pública (agregó que) la situación mete gran presión en las unidades médicas. Anunció que la planta de producción de vacunas contra la influenza será inaugurada en 2014.

**La Jornada**, p.48, (Andrea Becerril).

#### *Obesidad, grave problema de salud pública en el país, sostiene académico*

Con una de las tasas más elevadas de obesidad, tanto en niños como en adultos, México enfrenta un grave problema de salud pública debido al incremento de enfermedades crónico-degenerativas vinculadas con el

exceso de peso, pues en promedio la población consume 40 por ciento más azúcar y refrescos que hace 20 años, mientras que redujo el consumo de verduras en 30 por ciento en ese mismo lapso, afirmó Rafael Álvarez Cordero, editor en jefe de la revista de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). De acuerdo con la OMS, refirió, acorta la vida, y agrava o causa padecimientos. Si un individuo, por su genética estaba destinado a vivir 75 años, con obesidad severa su esperanza será de 60. Además, la calidad de vida es mala, porque se presentarán problemas como hipertensión, diabetes, infartos y lesiones en diversos órganos, recalcó.

**La Jornada**, p.45, (Laura Poy).

#### *Pegan lluvias a siete delegaciones y trastornan el tránsito vehicular*

Dos personas lesionadas por la caída de un techo en el Centro Histórico, así como 60 encharcamientos que dificultaron el tránsito vehicular, fue el saldo que dejaron las lluvias que se registraron en la ciudad de México la tarde-noche de ayer. El incidente más grave ocurrió en el inmueble marcado con el número 13 de la calle Mesones, donde el techo del departamento del primer piso, el cual se encuentra sobre una tienda de instrumentos musicales, se desplomó por el reblandecimiento provocado por la acumulación de agua. Según los reportes de las secretarías de Protección Civil y Seguridad Pública, una mujer de la tercera edad y una joven resultaron lesionadas por el derrumbe del techo de bóveda catalana (sostenido por vigas de madera), por lo que tuvieron que ser trasladadas a los hospitales Xoco y Magdalena de las Salinas.

**La Jornada**, p.39, (Alejandro Cruz y Agustín Salgado).

#### *Río arrastra a 2 investigadores*

Dos espeleólogos que murieron en Puerto Vallarta, Jalisco, son las primeras víctimas de la temporada de lluvias en Jalisco. La Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos informó que eran cañonistas expertos, y perdieron la vida el fin de semana pasado tras una crecida en el río Mismaloya. Familiares de las víctimas iniciaron la búsqueda el lunes, al ver que no regresaban y hallaron un cuerpo; después, en coordinación con Protección Civil, rescataron al otro. Según el informe, ante la ausencia de testigos y al considerar que se trataba de expertos bien equipados, se presume que el accidente sobrevino cuando intentaron cruzar a pie el cauce del río Mismaloya y fueron sorprendidos por una crecida que los arrastró. La Coordinación General de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación (Segob) emitió una declaratoria de emergencia para 24 municipios de Veracruz, por la lluvia severa de los días 30 de junio y 1 de julio.

**El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81074.html>

#### *Lanza Calderón plan "Luz Sustentable"*

Desde el estado de Morelos, en las instalaciones del Instituto de Investigaciones Eléctricas, el presidente Felipe Calderón, junto con el gobernador Marco Antonio Adame Castillo, puso en marcha el Programa de Luz Sustentable, por el que se busca sustituir un promedio de 47 millones de focos incandescentes por lámparas ahorradas. El propósito del programa, explicó Calderón Hinojosa, es ahorrar energía eléctrica y con ello dinero a las familias mexicanas, así como disminuir los efectos del cambio climático. La sustitución de los focos por las lámparas se podrán realizar en los mil 200 puntos de canje ubicados en diferentes centros comerciales de las zonas metropolitanas. En Morelos se sustituirán 412 mil focos incandescentes, en beneficio de 100 mil familias en la zona metropolitana, las cuales podrán conseguir hasta a un ahorro del 75 por ciento.

**El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2135477.htm>; **La Jornada Morelos**, (Miguel Ángel García), [http://www.jornadamorelos.com/2011/7/6/politica\\_notas\\_01.php](http://www.jornadamorelos.com/2011/7/6/politica_notas_01.php); **Diario de Morelos**, (Adriana Monje), [http://diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=85954&Itemid=80](http://diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=85954&Itemid=80) y **El Caudillo de Morelos**, p.p. y 5, (Manuel Fuentes Galicia).

#### *Nixtamalizar la papa para elaborar tortillas y bajar importancia del maíz*

Según datos de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), México importa anualmente más de 700 mil toneladas de maíz con el fin de garantizar el abasto para consumo humano y las exigencias de empresas industrializadoras del producto, lo cual conlleva a que los consumidores observen incrementos en el precio de este grano y sus derivados. Como una alternativa para aprovechar el grano producido en el territorio nacional, el investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Augusto Trejo González, propone incorporar la papa que se produce en el país en el proceso de nixtamalización para elaborar tortilla y reducir así la importación de maíz. Cabe mencionar que la propuesta politécnica considera incorporar la papa que es considerada como defectuosa en el mercado por tener protuberancias en la superficie y no se aprovecha para el consumo. Por su parte, el investigador de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Biotecnología (UPIBI), Augusto Trejo González, explicó que la reserva de maíz blanco con la que cuenta México es escasa, ya que las heladas y los cambios en el clima, que se han observado desde el principio del año en el norte del territorio nacional, afectan a este cultivo.

**La Jornada Morelos**, (Agencia), <http://www.jornadamorelos.com/2011/7/6/contra.php>.

## Internacional:

### *Contaminación de Asia frena calentamiento global*

Investigadores de las universidades de Boston y Harvard y la Universidad finlandesa de Turku señalaron que la contaminación asiática, en especial las emisiones de sulfuro de la quema de carbón son causantes del efecto de enfriamiento, y consideraron a partir del estudio que realizaron que el humo emitido a la atmósfera desde Asia es en parte causante del freno del calentamiento global en la década posterior a 1998 por el efecto refrescante del sulfuro, pese a que las emisiones de gases de efecto invernadero se dispararon. El informe planteó la posibilidad de que el cambio climático se acelere cuando las economías emergentes tomen medidas contra la contaminación.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters).

### *La ayahuasca, potente alucinógeno, se usa con fines curativos en Europa*

El ingrediente que vuelve alucinógena esa bebida es la dimetiltriptamina (DMT), compuesto psicodélico de origen natural que, en forma sintetizada, es una droga de clase A. Pero si bien la DMT como tal está prohibida en Gran Bretaña, la ayahuasca no lo está, y jamás se ha perseguido a nadie por su posesión o uso. En eBay se venden sin restricción bolsas de vainas de la trepadora *Banisteriopsis caapi*, ingrediente principal de la poción, y por toda Europa han brotado centros de atención a la salud que ofrecen abiertamente tratamientos con ayahuasca. Las vainas en sí no contienen DMT, pero si se hierven junto con las hojas de una de dos plantas sicotrópicas (también disponibles en muchos sitios de Internet) se produce una variante oralmente activa de DMT. Adherentes a la ayahuasca atribuyen a la medicina chamánica haberlos ayudado a superar traumas emocionales y depresión que la medicina convencional no logró curar.

**La Jornada**, p.2, (Jerome Taylor).

### *Buscan cura de la vejez*

Aubrey de Grey, gerontólogo y jefe científico de Fundación SENS, con sede en California, dedicada a la investigación de la longevidad, considera que en los próximos años, los médicos podrían contar con todas las herramientas que necesitan para curar el envejecimiento. Diría que tenemos una posibilidad 50/50 de llevar el envejecimiento a lo que yo llamaría un nivel decisivo de control médico dentro de los próximos 25 años, aproximadamente, señaló De Grey. La idea es lograr lo que podría denominarse geriatría preventiva, a la que uno acude para reparar periódicamente ese daño molecular y celular antes de que alcance un nivel de abundancia que sea patológico, explicó.

**La Jornada**, p. 3, (Reuters).

### *De vacaciones en un hospital*

Hospitales de cinco estrellas a un paso de playas y atención de lujo son algunas de las características de Tailandia en su carrera por convertirse en el principal destino asiático del turismo médico, un negocio que comienza a dinamitar su sanidad pública. Cerca de 2 millones de extranjeros pasan anualmente por los hospitales tailandeses para someterse a un tratamiento médico cualquiera, cambiar de sexo o lucir una dentadura nueva, así como para vacacionar. El número de extranjeros que viajan a Tailandia por motivos de salud no deja de aumentar y la Autoridad de Turismo prevé que en 2015 el país ingresará alrededor de 100 billones de baht (unos 2 mil millones de euros) gracias a este negocio.

**El Universal**, (El Universal), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186863.html>.

### *Ejercer el voto puede provocar cambios hormonales, señala estudio*

Un estudio realizado por dos universidades israelíes reveló que ejercer el derecho democrático de votar es una situación estresante tanto a nivel emocional como psicológica, que puede provocar cambios hormonales. Los investigadores detectaron cambios hormonales experimentados en un grupo de votantes que se sometieron a estudios clínicos durante las últimas elecciones legislativas celebradas en Israel en 2009, y en quienes el nivel de cortisol era significativamente más alto antes de votar que en condiciones normales. El estudio, realizado entre 113 votantes justo antes de acudir a las urnas, buscó determinar si votar en un proceso electoral supone una experiencia estresante.

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=589879](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=589879)

## ECONOMÍA

### Estatal:

#### *Reinvirtió Unilever 80 millones de euros*

Unilever inauguró en la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac) su planta de aerosoles, la cual construyó en una superficie de hectárea y media de extensión, "que implicará a su conclusión, una inversión

de 80 millones de euros, equivalente a mil 20 millones de pesos", manifestó el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores. Esta nueva línea de producción traerá como beneficio la creación de 300 empleos directos, cada uno de estos empleos "serán empleos de calidad". Esta línea de producción ya está en operación y su capacidad es de 240 millones de unidades anuales, en la fabricación de aerosoles, "pero llegará a una producción de casi 600 millones de unidades anuales, con esto se multiplica seis veces, la producción actual de aerosoles, para uso personal en todo México". La inauguración estuvo a cargo del presidente de la república, Felipe Calderón Hinojosa y por el gobernador del estado, Marco Adame Castillo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Ignacio Torres); **La Unión de Morelos**, p.7, (Sin firma) **Diario de Morelos**, p.p.-5, (Adrina Monje); **La Jornada Morelos**, p.13, (Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-4, (Redacción) y **El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87639.html>.

#### *Más recursos al campo con el regreso del proyecto de seguridad alimentaria*

Con el objetivo de contribuir al desarrollo de las capacidades de las personas en localidades rurales de alta y muy alta marginación con ello incrementar la producción agropecuaria e innovar los sistemas de producción, Bernardo Pastrana Gómez, secretario de Desarrollo Agropecuario del estado, manifestó que este año regresa a Morelos el Proyecto Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA). Este programa tiene como población objetivo personas físicas, grupos de trabajo para un propósito común o personas morales, que se ubiquen en localidades rurales de alta y muy alta marginación, conforme a la clasificación del Conapo, que se dediquen a actividades del sector primario.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Raúl Morales).

#### *Micro, medianas y pequeñas empresas tendrán financiamiento por parte de gobierno estatal*

El día de ayer, el gobernador Marco Adame Castillo crea el Instituto Morelense de Financiamiento al Sector Productivo, nombrando a José Raúl Hernández Ávila como su titular. La representación de Morelos en la ciudad de México, se podría transformar en una oficina de turismo. Esta nueva institución otorgará financiamientos y apoya con asesoría y capacitación a las micro y pequeñas empresas del estado de Morelos, con el compromiso de ofrecer un servicio de calidad, personalizado, responsable, honesto y transparente.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Miguel Ángel García).

## **Nacional:**

#### *El actual crecimiento de México no resolverá la pobreza: FMI*

La tasa de crecimiento de la economía mexicana en los últimos años ha sido tan baja que no aporta para avanzar en la reducción de la pobreza y mejorar la igualdad en la distribución del ingreso, sostuvo el Fondo Monetario Internacional. Con el crecimiento actual la pobreza no se resuelve, sostuvo Nicolás Eyzaguirre, encargado del Departamento del Continente Americano (...) afirmó que una tasa de crecimiento económico de 3 por ciento, como la que ha tenido el país en promedio en los últimos años, es demasiado baja para dar oportunidades a su gente y mejorar la distribución del ingreso.

**La Jornada**, p.29, (Roberto González Amador).

#### *Tras la crisis, cayeron precios de los terrenos que ofreció Fonatur*

Los precios de los terrenos que ofreció el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) cayeron en promedio 20 dólares el metro cuadrado tras la crisis financiera mundial de 2009 (...) Las condiciones del mercado provocaron esa baja y se espera una recuperación en los precios hacia fines del año (...) El descenso en el valor de los terrenos ocurrió en todos los sitios turísticos en los cuales opera Fonatur, como Cancún, Ixtapa, Los Cabos, Capomo o Huatulco.

**La Jornada**, p.33, (Julio Reyna Quiroz).

#### *No habrá borrón y cuenta nueva, pero Pemex normaliza relación con MexLub*

El consejo de administración de Petróleos Mexicanos (Pemex) aprobó un proyecto de presupuesto de inversión de 300 mil millones de pesos para 2012, 10 por ciento superior al que se ejerce este año, así como la inclusión de una nueva estrategia tecnológica en el plan de negocios 2012-2016, la cual considera reclutar a los mejores jóvenes ingenieros del país para el relevo generacional de la paraestatal (...) trascendió también que no habrá borrón y cuenta nueva en el caso de Mexicana de Lubricantes (MexLub), pero fue aprobada la formación de un comité especial para evaluar y deslindar las responsabilidades en el manejo de esta empresa.

**La Jornada**, p.31, (Juan Antonio Zúñiga).

#### *Se generarán 150 mil empleos menos a los previstos: Coparmex*

Ya no serán 750 mil sino 600 mil los empleos que la economía mexicana terminará generando a finales de este año, debido a que la desaceleración económica de Estados Unidos y los problemas en la Unión

Europea afectaron las expectativas que se tenían a principios de año, tanto en materia de generación de empleos como en crecimiento económico, sostuvo la Confederación Patronal de la República Mexicana.  
**La Jornada**, p.33, (Juan Carlos Miranda).

*Combatir la inseguridad, clave para que la economía salga adelante: Banorte-Ixe*

Una de las reformas estructurales más importantes y urgentes en el país es el combate a la inseguridad, pues el narcotráfico ha copado una parte importante de la economía, afirmó el director general de Análisis y estrategia del grupo financiero Banorte-Ixe, Alfredo Thorne Vetter (...) habló sobre una previsible reactivación económica derivada del proceso electoral de 2012, que habrá no sólo en México, sino en 40 países, porque el componente económico es en todo el mundo la variable que más mueve electores.  
**La Jornada**, p.33, (Víctor Cardoso).

## **Internacional:**

*Hay 650 mil norcoreanos en riesgo de morir de hambre si no llega ayuda urgente; Seúl condiciona auxilio*  
Corea del Sur se mantiene inflexible: no reanudará el envío de ayuda humanitaria a Corea del Norte mientras el régimen comunista que preside Kim Jong-il no se sienta a la mesa de negociaciones y paralice su polémico programa nuclear, que oculta en bases militares secretas decenas de ojivas nucleares, como temen Seúl y Washington. La consecuencia de esta política, impuesta por el nuevo gobierno conservador que preside Lee Myung-bak desde 2008, unida al desastroso modelo económico norcoreano y a las malas cosechas, ha sido un progresivo agravamiento de las condiciones de vida de la población.  
**La Crónica**, (Agencias en Seúl), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=590104](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=590104).

# **POLÍTICA**

## **Estatal:**

*Exigen a SEDESOL se cumpla con acuerdos*

Se manifiestan en las inmediaciones de la Secretaría de Desarrollo Social, aproximadamente 300 personas que se encuentran agrupadas a la Central Campesina Cardenista (CCC), piden que se cumplan los acuerdos que se tenían pactados con el ex delegado Oswaldo Castañeda Barrera, por un monto aproximado de 5 millones de pesos a favor de varias comunidades de 16 municipios. Al frente de la movilización, se encuentra Humberto Sandoval Zamora, Secretario General de la CCC. En entrevista, comentó que la única condición para retirarse de ese lugar, es que se entrevisten con el delegado Omar de Lassé Cañas, para que les explique el estado que guardan sus demandas. Los manifestantes que arribaron a la dependencia federal como a las 12 del día, en un grupo de aproximadamente 300 personas, que representan 16 municipios, una de sus mayores demandas es la que se les otorgue vivienda digna.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Ignacio Torres).

*Confirma Derechos Humanos que cuerpo hallado corresponde al desaparecido*

Mientras que la presidenta de la Comisión de los Derechos Humanos en el Estado de Morelos (CDHEM), Lucero Benítez Villaseñor, confirmó que el cadáver encontrado la semana pasada en una barranca en Cuernavaca tiene rasgos físicos de Jethro Ramsés Sánchez Santana, ayer el Ministerio Público Militar confirmó la detención de dos elementos de la 24 zona Militar acusados de tortura y homicidio. Los dos militares del 21 Batallón de Infantería fueron detenidos el pasado lunes por la Procuraduría de Justicia Militar, la misma que en semanas atrás se había negado a iniciar una investigación contra elementos de las fuerzas castrenses por su presunta participación en la desaparición del joven. Ambos militares de apellidos Aguilar Guerrero y Orizaba Guerra, están acusados de los delitos de tortura y homicidio cometido contra Jethro Ramsés, desaparecido desde el pasado primero de mayo.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Elizabeth Cuevas).

*ONG vigilarán la aplicación de ley de transparencia en Morelos*

A fin de ejercer una "vigilancia a la transparencia cercana a la ciudadanía" el Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) y el Consejo Nacional e Internacional de Organizaciones No Gubernamentales, pusieron en marcha el programa Adopta tu UDIP (Unidad de Información Pública). Al suscribir este convenio, la presidente del IMIPE, Mirna Zavala Zúñiga, dio a conocer que con este tipo de acuerdos se busca impulsar el empoderamiento de las organizaciones no gubernamentales e involucrarse en el acceso y derecho a la información y conocer el servicio que deben de dar los partidos políticos y las entidades públicas le deben de dar a la sociedad en general. El acuerdo, suscrito por el presidente del Consejo Nacional e Internacional de Organizaciones No Gubernamentales, Ángel René Abrego Escobedo y avalado por el director general del Instituto Republicano Internacional, Juan Henao, pretende revisar una a

una las UDI en Morelos y cooperar en la evaluación de las herramientas de transparencia. Durante seis meses, las 50 organizaciones sociales, agrupadas en el Consejo Nacional e Internacional de Organizaciones No Gubernamentales, revisarán "minuciosamente" la labor de estas instancias.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Dulce Maya).

## Nacional:

### *IMSS va contra la evasión patronal*

Con la finalidad de fiscalizar mejor a las empresas para evitar que evadan sus cuotas obrero-patronales en perjuicio de los trabajadores, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) firmaron un convenio de colaboración administrativa e intercambio de información. Ambas dependencias, de acuerdo a sus directores generales, compatirán sus bases de datos y realizarán acciones de vigilancia conjunta. Víctor Manuel Borrás Setién, director general del Infonavit, dijo que de las 800 mil empresas registradas en el país, 24 mil —3% del total nacional— son las que resultan con mayores problemas al momento de la fiscalización debido a la "omisión, error o que no entregan sus pagos en las fechas establecidas".

**El Universal**, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186859.html>; **El Caudillo de Morelos**, Nacional, p.2, (Rocío Zayas); **La Jornada**, p.45, (Carolina Gómez Mena) y **Milenio**, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/527bf89f5e5bafb20ce82c4685b1e92c>.

### *El Issste es mío, decía Gordillo, y exigía \$20 millones mensuales: Yunes*

La presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo Morales, no necesitaba deslindarse de mí, porque no fue mi jefa, nunca lo ha sido, y tampoco hubo una relación de dependencia, afirmó Miguel Ángel Yunes Linares, ex director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), quien también dejó claro que su nombramiento fue una propuesta del presidente Felipe Calderón, no una decisión de la profesora.

**La Jornada**, p.p.,2, (Ángeles Cruz Martínez); **Reforma**, p.p.,5, (Claudia Guerrero); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186856.html> y **Milenio**, (De la Redacción), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8987544>.

### *Acusan a dos militares de asesinar a Jethro Sánchez*

Dos oficiales del 21 batallón de infantería de la 24 Zona Militar fueron capturados el pasado viernes y acusados de torturar, asesinar e inhumar clandestinamente al joven Jethro Ramsés Sánchez Santana, quien desapareció el primero de mayo luego que policías municipales lo detuvieron y entregaron a agentes federales y elementos del Ejército.

**La Jornada**, p.20, (Gustavo Castillo García); **Reformar**, p.8, (Benito Jiménez) y **El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/81080.html>.

### *Cocoa pide a Godoy alejarse de la elección*

Luisa María Calderón Hinojosa, precandidata panista a la gubernatura, exhortó al gobernador Leonel Godoy Rangel a mantenerse al margen de los asuntos electorales, al referirse a las declaraciones que el mandatario estatal hizo el 29 de junio, cuando afirmó que la hermana del presidente Felipe Calderón utiliza recursos federales para su seguridad personal. En conferencia de prensa, Cocoa indicó que este martes envió una carta a Godoy Rangel para solicitarle una audiencia en la cual le planteará que debe confiarse en las autoridades electorales y resolver las diferencias de criterios mediante el diálogo.

**La Jornada**, (Ernesto Martínez).

### *Gastó Presidencia en 2010 más de \$7 millones en bebidas y alimentos*

La Presidencia de la República erogó en 2010, por bebidas y alimentos, 7 millones 260 mil 11 pesos, mientras en los primeros dos meses de 2011 gastó 254 mil 497. Según la Presidencia, los gastos más fuertes en bebidas se vinculan con la adquisición de agua (natural, mineral y de sabores), Gatorade, refrescos, jugos y productos vitamínicos (Ensure), en los cuales esa entidad erogó en el primer trimestre de este año cerca de 843 mil 691 pesos, y en 2010, más de 2 millones.

**La Jornada**, p.15, (Elizabeth Velasco C.).

### *Coparmex enfocará sus actividades a la elección presidencial en 2012*

En 2012 todas las actividades de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y los centros afiliados irán enfocadas a la elección presidencial, anunció el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani. Aseguró que nuestro objetivo es movilizar a millones de mexicanos comprometidos, vamos a utilizar toda nuestra red de centros empresariales a nuestras empresas, a nuestros trabajadores, que son más de 5 millones de personas, precisó.

**La Jornada**, p.12, (Juan Carlos Miranda).

*Confirma el PREP la victoria del priísta Roberto Sandoval en Nayarit*

Al cierre del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Roberto Sandoval, candidato a la gubernatura postulado por la alianza Nayarit nos Une –integrada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM)– obtuvo 45.82 de la votación (204 mil 535 sufragios) contra 35.85 por ciento (171 mil 198 votos) de Martha Elena García, abanderada del Partido Acción Nacional.

**La Jornada**, p.35, (Myriam Navarro González).

*Cuestan cada año 3.5 mdd condenados a muerte: SRE*

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) eroga cada año 3.5 millones de dólares en el programa de asistencia jurídica para mexicanos en casos de pena capital en Estados Unidos. De acuerdo con la SRE, “el costo sería mucho mayor si se apoyara de manera individual la defensa de aquellos mexicanos que actualmente son incluidos en un programa único. Sería asimismo muy complejo localizar y contratar por separado abogados competentes en la materia. El costo promedio de la defensa legal a cargo de un abogado privado en un caso que pudiese derivar en la imposición de la pena de muerte en Estados Unidos, únicamente en primera instancia, se estima que podría ascender a más de medio millón de dólares”.

**El Universal**, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186869.html>.

## **Internacional:**

*Chávez encabeza por tv actos de los 200 años de la independencia de Venezuela*

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, expresó hoy su júbilo al encabezar los actos del bicentenario de la independencia e invitó a empezar una nueva larga marcha hacia el 24 de junio de 2021, para conmemorar de nuevo dentro de 10 años los 200 años del rayo de Carabobo, la consolidación plena de la patria nueva bolivariana y socialista. Ataviado con la banda presidencial, flanqueado por los generales del estado mayor en uniforme de gala, Chávez se dirigió a la población desde el Palacio de Miraflores en un mensaje televisado, pero no acudió a la celebración.

**La Jornada**, p.25, (Afp, Dpa, PI y Reuters); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73387.html>; **Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/527bf89f5e5bafb20ce82c4685823584> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=590102](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590102).

*Niegan clemencia a mexicano en Texas, a 48 horas de su ejecución*

La Junta de Perdones y Libertades Condicionales de Texas negó hoy por unanimidad otorgar clemencia al mexicano Humberto Leal García, a 48 horas de que venza el plazo fijado para su ejecución por el asesinato de una adolescente en 1994. Los siete integrantes del organismo votaron este martes en contra de recomendar al gobernador de Texas, Rick Perry, posponer la ejecución o conmutar la sentencia del mexicano, pese a que la Junta recibió en las últimas semanas miles de cartas pidiendo clemencia.

**Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/527bf89f5e5bafb20ce82c4685e693fb>.

*Intensifica la OTAN ataques en el este de Libia para facilitar avance de la oposición*

La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) intensificó hoy sus bombardeos en el este de la capital libia, mientras el gobierno del líder Muammar Kadafi interceptó un nuevo cargamento de armas de Qatar para los opositores, en momentos en que Francia anunció que suspende el lanzamiento de armas para los insurrectos al considerar que ya no es necesario pues alcanzaron cierto grado de autonomía política y se abastecen a través de terceros.

**La Jornada**, p.27, (PI, Notimex, Reuters, Dpa y Afp).

*Atentado en Irak deja 37 muertos*

Un vehículo cargado de explosivos y una bomba aparte estallaron ayer afuera de un edificio municipal al norte de Bagdad, matando a 37 personas e hiriendo a 54, informaron la policía iraquí y un médico. Fueron los episodios más recientes en una serie de ataques insurgentes, mientras el gobierno iraquí y las facciones políticas debaten si pedirán oficialmente a Estados Unidos que deje algunos soldados en el país después del plazo de su retiro, anunciado para fin de año.

**El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73392.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=590095](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=590095).